

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Bouenguidi Sport : ce rêve communautaire devenu réalité

Stéphane MASSASSA  
Libreville/Gabon

QUI aurait cru qu'une équipe sortie de nulle part viendrait défier les habitués du Championnat national de football gabonais ? Qui aurait pu penser, un seul instant, qu'un promu parti de la 3e division viendrait bousculer les équilibres de l'élite du football gabonais, durant toute une première phase du championnat, devant des écuries telles que l'Union sportive de Bitam (USB), CF Mounana, AO CMS ou encore Mangasport ? En réalité personne. Hormis un groupe de jeunes compatriotes originaires de Koula-Moutou, dans la province de l'Ogooue-Lolo. Lesquels, dans le souci premier de donner une meilleure visibilité de leur ville, puis de fédérer les filles et fils de la localité autour d'un idéal commun, vont décider de créer, en 2016, une association omnisports, avec

des ambitions à la dimension nationale.

Le 31 octobre 2016, ledit projet prend corps, à la faveur d'une assemblée générale ouverte à tous les natifs de la contrée. " Je me souviens encore de toutes ces propositions au sujet du nom que devrait porter notre équipe ", raconte Djibril Wagna,

« Il y en a qui parlaient de Koula FC, Koula-Moutou FC, il y a eu même des propositions de noms des quartiers ».

un des porteurs de ce projet. " Il y en a qui parlaient de Koula FC, Koula-Moutou FC, il y a eu même des propositions de noms des quartiers. Finalement, l'assemblée générale a conve-

nu que le nom de l'équipe serait Bouenguidi, ce cours d'eau qui coupe la ville en deux. "

Une fois les questions juridiques réglées, la première démarche du club sera de s'inscrire à la Ligue provinciale de l'Ogooue-Lolo,



La joie des joueurs de Bouenguidi Sport lors de leur montée en D1.

afin de participer au championnat de D3. Puis, très vite, le club koulois égrène des titres: champion du Championnat de D3 (2017-2018), vainqueur de la Coupe de la Ligue provinciale et vainqueur du tournoi de la

montée en 2e division gabonaise. Le tout en une seule et première saison!

Cet enchaînement de succès va permettre au jeune club amateur d'aborder le championnat professionnel de D2 sans complexe

avec, sur son banc, un nouvel entraîneur, Saturnin Ibela. Avec cette même dynamique, Bouenguidi Sport remporte également le National-Foot 2, dès sa première participation (2018-2019) et s'envole pour l'élite.

### Une bonne organisation comme clé du succès

SM  
Libreville/Gabon

LE moins que l'on puisse dire c'est que Bouenguidi Sport doit ses bons résultats à la qualité de l'organisation mise en place par son président, Jean-Fernand Bidona. Lequel a compris très tôt, qu'en sport, la quête des succès passe nécessairement par une mise dans d'excellentes conditions des principaux acteurs. Ainsi, dès le lancement du projet, le directoire va décider d'établir un partenariat avec l'organisateur du seul tournoi interquartiers de Koula-Moutou. Histoire de puiser des pépites en échange du matériel sportif. Après, les joueurs sélectionnés sont pris en charge par le club. Au début, une villa aménagée accueille les



Photo: James Angelo Loundou

jeunes joueurs. Mais depuis la saison dernière, dans le souci d'améliorer leurs conditions de vie, ce sont désormais quatre villas qui ont été mises à leur disposition. Le club s'est également doté d'un siège abritant un restaurant ouvert aux joueurs. Sans compter les salaires, les primes, et l'assurance-maladie pour les protéger. Bref, rien ne leur manque. Comme quoi, avec une bonne organisation, tout est possible.

### L'implication des forces vives du département

SM  
Libreville/Gabon

BOUENGUIDI Sport, dans sa conception, ne s'est jamais voulu circonscrit au seul groupuscule de jeunes initiateurs de ce projet. Bien au contraire, il s'est voulu une affaire de toute la commune de Koula-Moutou et du département de la Lolo-Bouenguidi. Ce d'autant plus qu'il naît de la volonté de redorer l'image d'une localité politiquement divisée, au lendemain de l'élection présidentielle. Aussi, la population attendait-elle, depuis plusieurs années, la mise en place d'un véritable projet sportif à travers lequel la ville de Koula-Moutou pourrait faire parler d'elle. C'est ici, l'une des grandes réussites de cette initiative, qui a pu attirer toutes



Photo: DR

Les autorités locales en pleine allégresse aux côtés des joueurs pour la montée en D1.

les forces vives de la contrée, en mettant de côté toute autre considération, politique, ethnique ou religieuse.

" Cet état de choses fait en sorte que, lorsque nous jouons, c'est toute la ville de Koula-Moutou qui se sent concernée et mobilisée. Ainsi, chacun contribue à

sa manière pour aider l'équipe à avancer et, en retour, les joueurs sur le terrain, n'ont à l'esprit que l'idée de se battre pour renvoyer l'ascenseur à toutes ces personnes qui les soutiennent. Cette implication de tous est, peut-être, notre principale force aujourd'hui."